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La crisis de Podemos, partido muy 
transversal pero con un índice de elas-
ticidad muy pequeño; las inundaciones 
por lluvia en Asturias, con el destrozo 
casi definitivo de las vías de FEVE, 
que no dan más de sí; la empresa irlan-
desa que en el Aramo busca cobalto, el 
espíritu de la tierra, para el alma de los 

coches eléctricos; el rescate por parte 
de los mineros de Hunosa del cuerpo 
sin vida de Julen, que todos daban por 
vivo a afectos de conveniencia, de sus-
pense, excepto un servidor que lo dio 
por muerto en la primera página, no 
tanto por la presencia del santón Juan 
José Cortés como la falta de suministro 

de agua al niño de Totalán, sin la que 
es imposible vivir más de 24 horas, y 
la falta de suministro de oxígeno, sin el 
que no hay quien resista cinco minu-
tos; la autoproclamación de Guaidó, 
esperanza de Venezuela, el oxígeno 
que le da España, y un Maduro que 
huele a podrido. Basta para desayunar.

Pepe 
Monteserín

La mar de Oviedo

Desayuno 
con cobalto

Los empresarios piden “altura de miras”  

tras el rechazo de Somos y PP al área central
● Tensión en las filas populares ● Teresa Mallada medita su respuesta 
● El Principado prefiere aguardar al desenlace del Pleno del día 30
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El área central tensa el debate 
político y social en plena campaña 
electoral. La negativa del PP ove-
tense y de Somos al plan que aban-
dera el Principado llevó ayer a los 
empresarios a “mover ficha” y a 
pedir, comunicado de por medio, a 
los políticos que se pongan de 
acuerdo para lanzar el área central 
porque se trata de “uno de los pro-
yectos de mayor trascendencia pa-

ra el futuro de Asturias”. El Princi-
pado prefiere aguardar al desenla-
ce del Pleno municipal, convoca-
do para el día 30 y en el que el 
Ayuntamiento debe fijar su posi-
ción sobre el área metropolitana 
mientras que en el PP hay tensión. 
La candidata autonómica, Teresa 
Mallada, medita su posiciona-
miento tras el veto de los popula-
res ovetenses, en sintonía con la 
indicación que la presidenta regio-
nal, Mercedes Fernández, dio a las 

juntas locales para que se opusie-
ran al área metropolitana.  

Tanto la Federación Asturiana 
de Empresarios (FADE) como las 
Cámaras de Comercio reclaman 
iniciar “cuanto antes” los trámites 
para crear el nuevo ente supralocal 
integrado por Oviedo, Gijón, Avi-
lés, Siero, Mieres y Langreo. Mo-
tivos, a su entender, sobran, pues 
sostienen que la puesta en marcha 
de este proyecto traerá consigo un 
mayor crecimiento económico y 

la llegada de cuantiosas ayudas 
europeas. 

La patronal considera el conve-
nio planteado por el Principado a 
los ayuntamientos para arrancar 
“uno de los proyectos de mayor 
importancia y trascendencia para 
el futuro de Asturias” es “un buen 
documento” y pide “altura de mi-
ras” a los partidos políticos que el 
próximo miércoles deberán re-
frendar el acuerdo en sus respecti-
vos plenos. 

Los empresarios se pronuncian 
tras el rechazo por parte del PP 
ovetense y las marcas locales de 
Podemos, entre ellas la de Somos 
en la capital, al acuerdo planteado 
por el gobierno regional. Frente a 
las quejas de que el acuerdo mer-
ma la autonomía municipal en fa-
vor del Principado, la patronal se 
muestra tajante. “La propuesta 
respeta las actuales competencias 
municipales y sin cuestionar esta-
tus administrativos o menoscabo 
alguno de la capital de Asturias”, 
indican en su comunicado. 

 En el PP ayer hubo reuniones 
al máximo nivel para fijar posi-
ción antes las diferencias internas. 
A la espera de que se pronuncie la 
candidata regional, el cabeza de 
lista a la Alcaldía de Oviedo, Al-
fredo Canteli, había manifestado 
en una entrevista a LA NUEVA 
ESPAÑA tras su designación que 
“Oviedo tiene que mantener su ca-
pitalidad por encima de todo. El 
área metropolitana quizá sea posi-
tiva para otros concejos, pero yo 
para Oviedo no la quiero”. Tanto 
Mallada como Canteli son candi-
datos gracias en buena medida al 
respaldo de la FADE, firme de-
fensora del proyecto impulsado 
por Infraestructuras.  

El presidente del PP local, 
Agustín Iglesias Caunedo, sostuvo 
el viernes que “un tema de tanto 
calado no se puede acelerar a cien 
días de las elecciones con el único 
afán de llenar portadas”, tras re-
chazar en la comisión de urbanis-
mo el convenio del plan.  

El consejero de Infraestructu-
ras, Fernando Lastra, por su parte, 
no valorará hasta la celebración 
de los plenos el rechazo de So-
mos, aunque en fuentes del Princi-
pado se discrepa de los porcenta-
jes de participación que la marca 
de Podemos dijo que contempla la 
entidad supramunicipal, referen-
tes a que la administración regio-
nal tendría el 49% y los ayunta-
mientos el 51, con sólo un 10 para 
Oviedo. Desde la administración 
regional se matiza que Principado 
y el Estado acapararán un 24,5 por 
ciento cada uno.

“La creación del Área Metropolitana de As-
turias (AMA) es para la Federación Asturiana 
de Empresarios y las Cámaras de Comercio de 
Oviedo, Gijón y Avilés un proyecto singular 
para Asturias y uno de los de mayor importan-
cia y trascendencia para el futuro de la región.  

”Espacios urbanos como el que se preten-
de articular en Asturias son actualmente los 
motores económicos de la economía globali-
zada, lo que tendrá un impacto directo en 
nuestro crecimiento. Pero, al mismo, tiempo, 
mejorará la calidad de vida de las personas 
que viven en esta demarcación y de los astu-
rianos en general, supondrá un ahorro de re-
cursos y generará una mejora en la calidad 
de los servicios públicos prestados.  

”Así lo corroboran las zonas metropolita-
nas existentes ya en España, Europa o en 
otras zonas del mundo, que son las que exhi-
ben mayor grado de dinamismo económico y 
bienestar social. 

”Asturias tiene una realidad territorial y 
urbana particularmente complejas en la que 

ya está emergiendo de forma natural un es-
pacio metropolitano. Pero es necesario or-
denar jurídica e institucionalmente este te-
rritorio a través de un ente supralocal que 
evite riesgos e ineficiencias y que aprove-
che al máximo sus potencialidades. Así lo 
venimos manifestando y defendiendo desde 
hace ya mucho tiempo, y también se ha re-
cogido específicamente como propuesta 
concreta en el documento ‘22 acciones ine-
ludibles para el progreso de Asturias’. 

”Consideramos que el proyecto presenta-
do hace escasas fechas por el Gobierno del 
Principado constituye un buen documento 
para comenzar a desarrollar el Área Metro-
politana de Asturias. Se trata de una pro-
puesta que, desde el principio de volunta-
riedad y sobre la base de cooperación entre 
administraciones públicas, plantea objeti-
vos ambiciosos, pero al mismo tiempo rea-
listas y alcanzables. Lo hace también respe-
tando las actuales competencias municipa-
les y sin cuestionar estatus administrativos 
o menoscabo alguno de la capitalidad de 
Asturias. Pero fijando como prioritarios es-
pacios de interés común para los ciudada-
nos y los municipios, como puede ser la mo-
vilidad, que tiene un claro componente trans-
versal más allá de intereses locales. 

”Es importante, insistimos, arrancar cuan-

to antes este proyecto. Lo es porque supon-
drá una mejora del bienestar de los ciudada-
nos y generará economías de escala que fa-
vorecerán a las administraciones locales. Y 
lo es, también, porque permitirá a Asturias 
entrar en proyectos de financiación de la UE, 
que está incentivando la creación de estos es-
pacios metropolitanos y dirigiendo impor-
tantes partidas presupuestarias a su impulso; 
fondos de los que Asturias no podrá benefi-
ciarse si no se materializa el AMA. 

”Desde la legitimidad que nos otorga la re-
presentación de los empresarios asturianos 
pedimos altura de miras a nuestros políticos e 
instamos a los partidos políticos a que con-
templen este proyecto con visión estratégica 
y de largo plazo; a que flexibilicen sus postu-
ras y desplieguen sus capacidades negociado-
ras; y a que alcancen a la mayor brevedad po-
sible un acuerdo que permita arrancar el Área 
Metropolitana Central de Asturias cuanto an-
tes, dejando de lado la confrontación e intere-
ses derivados de dinámicas partidistas.  

”Al mismo tiempo, comprometemos nues-
tro apoyo con este proyecto para que, junto 
con representantes sociales, académicos, ciu-
dadanos o de otra índole, y mediante el siste-
ma de gobernanza que se estime oportuno, 
podamos colaborar en el rápido diseño e im-
pulso del AMA”.

Texto íntegro del comunicado de 
FADE y las Cámaras de Comercio

Un proyecto estratégico

Podemos insta a Lastra  
a consensuar un nuevo 
proyecto de colaboración

Avilés, T. CEMBRANOS 
Frente común de las marcas 

municipales de Podemos en los 
ayuntamientos implicados en el 
área metropolitana contra el pro-
yecto: “Supone un intento de 
quitar competencias a los conce-
jos y soslayar la autonomía mu-
nicipal”, aseveró Ignacio Fer-
nández del Páramo, concejal de 
Urbanismo de Somos Oviedo, 

durante una comparecencia en 
Avilés. A su lado, Mario Suárez 
del Fueyo, portavoz de Xixón Sí 
Puede; David Salcines, portavoz 
de Somos Avilés, y David Fer-
nández Suco, concejal de Somos 
Siero, apoyaban el rechazo al 
convenio e instaban al consejero 
de Infraestructuras, Fernando 
Lastra, a consensuar un nuevo 
documento.  

Las corporaciones de esos 
cuatro ayuntamientos debatirán 
en Pleno el día 30 el área metro-
politana. En Oviedo todo apunta 
a que saldrá rechazada. “No tie-
ne sentido sin Oviedo”, senten-
cian. Los cuatro dirigentes man-

tienen que el reparto porcentual 
entre los municipios y las admi-
nistraciones regional y estatal 
(51 % frente a 49%, respectiva-
mente) resta peso a los ayunta-
mientos. “No vamos a tener ca-
pacidad de decisión. Los estatu-

Mario del Fueyo, Ignacio Fernández del Páramo, David Salcines y David Fernández Suco, ayer, durante la reunión ce-

lebrada en Avilés. | JULIÁN RUS

tos que han presentado son un 
brindis al sol”, aseveró Del Fue-
yo. David Salcines reprochó a 
Lastra haber “dado un giro” de 
última hora. “Ha roto los acuer-
dos. Es un fracaso político fruto 
de las prisas”. 
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